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Senhor Presidente 

 
 

CONSIDERANDO que a escala de trabalho 6x1, na qual o trabalhador atua por seis dias
consecutivos e descansa apenas um, tem sido alvo de críticas devido aos impactos
negativos na qualidade de vida e na produtividade dos funcionários.
 
CONSIDERANDO que, nos últimos anos, o debate sobre o fim da escala 6x1 tem ganhado
força. Sindicatos e especialistas em saúde do trabalho apontam que esse modelo é
prejudicial ao bem-estar dos trabalhadores, aumentando os riscos de doenças ocupacionais
e reduzindo a qualidade de vida.
 
CONSIDERANDO experiências que demonstram que modelos mais flexíveis podem ser
implementados sem prejuízo à produtividade, desde que haja planejamento adequado e
reorganização das jornadas. Um exemplo disso é a adoção da semana de quatro dias de
trabalho em países como Islândia e Reino Unido, onde estudos apontaram aumento da
produtividade e melhora na qualidade de vida dos funcionários sem comprometer os
resultados das empresas.
 
CONSIDERANDO que um dos principais problemas do modelo 6x1 é o desgaste físico e
mental. A falta de períodos adequados de descanso pode resultar em fadiga crônica,
estresse e menor rendimento no trabalho. Com jornadas mais equilibradas, os trabalhadores
teriam mais tempo para recuperação, o que impactaria positivamente sua saúde e seu bem-
estar.
 
CONSIDERANDO que a escala 6x1 dificulta a conciliação entre vida profissional e pessoal.
O pouco tempo livre compromete atividades essenciais, como convívio familiar, lazer e
estudo. A adoção de escalas mais flexíveis contribuiria para um maior equilíbrio, permitindo
que os trabalhadores tenham uma vida mais saudável e produtiva.
 
REQUEIRO as seguintes informações:
 

Quantos servidores trabalham na escala 6x1?
Em quais setores os servidores trabalham na escala 6x1?
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3. Existe algum estudo em andamento por parte do Poder Executivo para oferecer
alternativas para esse modelo de trabalho?

 
 
 
 1) Gilvan Ferreira de Souza Junior - Prefeito Municipal Prefeitura Municipal de Santo André
 

 
Plenário "João Raposo Rezende Filho - Zinho", 18 de março de 2025.

 
 
 

Ver. Ricardo Alvarez 
VEREADOR 
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